

会 議 録 ( 1 )

会議の名称	飯能市スポーツ推進審議会
開催日時	令和3年11月17日(水) 開会 午後3時00分 閉会 午後4時05分
開催場所	飯能市役所本庁舎別館1階 危機管理会議室
議長氏名	会長 岡部素明
出席委員	時本識資 青木幸彦 岡部素明 井上隆 平澤淳 馬場治男 加藤浩子 吉野勝美 勝田直子 大野厚哉
欠席委員	なし
説明者の職氏名	スポーツ課長 浅見稔 スポーツ課主査 池田潤二
傍聴者の数	なし
会議次第	1 開 会 2 あいさつ 3 自己紹介 4 議 題 (1) 会長・副会長の選出について (2) 令和3年度スポーツ振興事業について (3) コロナ禍におけるスポーツ振興について (4) その他 5 閉 会
配付資料	別紙のとおり
事務局職員 職氏名	教育長 中村力 生涯学習スポーツ部長 大野悟 スポーツ課長 浅見稔 スポーツ課主査 池田潤二 スポーツ課主任 福島駿介

## 会 議 録 (2)

### 議事の概要 (経過)・決定事項

1 開 会 スポーツ課長

2 あいさつ 中村教育長

3 自己紹介

4 議 題

※会長の選出まで中村教育長が議長を務める。

(1) 会長・副会長の選出について

※会長及び副会長は、飯能市スポーツ推進審議会条例第6条第2項の規定により委員の互選にて選出する。

会 長 岡部素明 委員

副会長 青木幸彦 委員

※会長・副会長あいさつ

※議長は、飯能市スポーツ推進審議会条例第6条第3の規定により岡部会長が務める。

(2) 令和3年度スポーツ振興事業について

事務局より資料に沿って説明の後、質疑

(3) コロナ禍におけるスポーツ振興について

事務局より資料に沿って説明の後、質疑

(4) その他

5 閉 会 青木副会長

会 議 録 (3)

発 言 者	発 言 内 容
議 長	<p>(1) 会長・副会長の選出について議題といたします。</p> <p>会長・副会長の選出につきましては、飯能市スポーツ推進審議会条例第6条第2項の規定により委員の互選にて選出をお願いすることとなっております。会長の選出について、いかがいたしましょうか。</p>
委 員	<p>飯能市スポーツ協会の岡部委員に会長をお願いできればと思いますが、いかがでしょうか。</p>
議 長	<p>ただ今、岡部委員というご意見がありました。他にご意見等ございますでしょうか。</p> <p>〈なしの声〉</p>
議 長	<p>「なし」ということですので、お諮りいたします。岡部委員に会長をお願いするという事によろしいでしょうか。</p> <p>〈異議なしの声〉</p>
議 長	<p>それでは、岡部委員に会長をお願いいたします。</p> <p>続きまして、副会長の選出につきまして、いかがいたしましょうか。</p>
委 員	<p>青木委員に副会長をお願いできればと思いますが、いかがでしょうか。</p>
議 長	<p>ただ今、青木委員というご意見がありました。他にご意見等ございますでしょうか。</p> <p>〈なしの声〉</p>
議 長	<p>「なし」ということですのでお諮りいたします。青木委員に副会長をお願いするという事によろしいでしょうか。</p> <p>〈異議なしの声〉</p>

会 議 録 (4)

発 言 者	発 言 内 容
議 長	<p>それでは青木委員に副会長をお願いいたします。                      会長に岡部委員、副会長に青木委員ということでよろしくをお願いいたします。</p> <p>〈会長、議長席へ〉</p>
議 長	<p>それでは、岡部会長よりご挨拶を頂戴したいと存じます。</p> <p>【会長挨拶】</p>
議 長	<p>ありがとうございました。                      続きまして、青木副会長よりご挨拶を頂戴したいと存じます。</p> <p>【副会長挨拶】</p>
議 長	<p>ありがとうございました。                      それでは、会長が決まりましたので、飯能市スポーツ推進審議会条例第6条第3項の規定により、「会長は、審議会を代表し、議事その他の会務を総理する。」となっていますので、議事の進行を岡部会長をお願いいたします。</p>
議 長	<p>それでは、議事の「(2) 令和3年度スポーツ振興事業について」を議題といたします。</p> <p>事務局から説明をお願いいたします。</p> <p>【事務局により配布資料に沿って説明の後質疑】</p>
議 長	<p>ただ今、事務局から説明がありましたが、ご意見、ご質問はございますでしょうか。</p> <p>〈なしの声〉</p>
議 長	<p>それでは、議事(2)について、以上でよろしいでしょうか。</p>

会 議 録 (5)

発 言 者	発 言 内 容
議 長	<p>〈異議なしの声〉</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続きまして、議事の「(3) コロナ禍におけるスポーツ振興について」を議題といたします。</p> <p>事務局から説明をお願いいたします。</p> <p><b>【事務局により配布資料に沿って説明の後質疑】</b></p>
議 長	<p>ただ今、事務局から説明がありました、コロナ禍でのスポーツ振興に対して委員の皆様のご意見をお聞きしたいとのことです。ぜひ皆様のご意見をお聞かせ願えればと思います。</p> <p>まずは私の方から、偶然、滋賀県近江八幡市の市報を見ましたら、コーディネーショントレーニングの募集記事が、考案者である徳島大学・荒木先生の写真入りで載っていました。飯能市が先進的に実施していると思いましたが、全国的に取り組まれているのだなと思いました。</p>
委 員	<p>中学校体育連盟のことをお話しします。中体連は昨年度、学校総合体育大会が中止になりました。今年度は、新人総合体育大会が中止になりました。社会人のスポーツと違って、中学生は特に3年生は一生に一回の集大成になる大会がなくなるということなので、中体連としては、なんとかできるようにしてあげたいと常に考えています。ただ、今年の新人戦の前にはコロナがひどかったので、上の大会が中止になったら、実施する理由が作りにくいと考えています。今年この時期でも実施したのは、駅伝でした。駅伝は全国駅伝、関東駅伝が中止にならないので、予選会をやらなければならない、規模を縮小して行いました。コロナ対策ということでは、ここに昨年からの中体連のガイドラインがあります。50から60の基準ができています。例えば、今は練習試合をやっていいことになっていますが、練習試合をする場合は3校以内であれば可能となっています。そういった基準をタイミングごとに出しています。どのタイミングでガイドラインを見直したらいいのかということに苦労しているところです。飯能市の中体連は、日高市の中体連と一緒に入間西部という組織を作っているのです。日高市の中体連、教育委員会と一緒に</p>

会 議 録 (6)

発 言 者	発 言 内 容
	<p>考えながらガイドラインを作っています。</p> <p>コロナ禍で大会を開催するということは、消毒用アルコールの他、感染対策にお金がかかるということを強く感じました。特に今年お世話になった全日本中学生ホッケー選手権大会は、コロナの対策費だけで、47万円位かかっています。無観客と言っても見に来てしまう人を認めてはいけないので、フェンスを黒い幕で囲うなど、単なる消毒だけではなく無観客を徹底するための対策をしました。コロナ禍での大会は非常にお金がかかって大変だなと感じながらやっています。</p>
議 長	<p>ただいま中体連の細かい説明がありました。気になるのは、お金がかかるということです。コロナ禍ということで企業などには助成金などがありますが、中体連などのスポーツ団体には助成金などはないのですか。</p>
委 員	<p>県の中体連から学校総合体育大会に10万円、新人総合体育大会には5万円、合わせて15万円の補助はいただいておりますが、各専門部に分けると、一つの専門部に対して5千円程度になってしまいます。</p>
議 長	<p>他にございますか。</p>
委 員	<p>私はスポーツ少年団に所属しているので、先日、埼玉県の本部委員会に参加したときの情報を報告したいと思います。</p> <p>昨年度は、コロナ禍で手探り状態ということもあって、県の専門部会による交流大会はほとんどが中止でしたが、今年度は、多くの競技団体で県レベルの交流大会は、ほとんど開催されているという報告がありました。</p> <p>開催にあたっては、検温などの一般的な対策のほかに、なるべく会場にいる時間を短縮するということで、開会式、閉会式は行わず、試合開始時間が決められるような競技に関しては、試合開始時間にあわせて集合したり、トーナメントの場合、早期に敗退してしまった子は、会場で応援することなく早く帰宅してもらおうということを徹底したり、試合中のコーチのアドバイスの時間も短縮するなど進行を早くする対策を取っています。観客については、小学生の場合どうしても親御さんの引率が必要なので、子供1名に対し保護者1名以内という形で多くの競技が開催されているという情報がありました。</p>

会 議 録 (7)

発 言 者	発 言 内 容
議 長	<p>ありがとうございました。スポーツ少年団関係のご報告をいただきました。スポーツ推進委員の関係で何かございますか。</p>
委 員	<p>コロナ禍において、体育館は換気など感染対策が大変なこともあり、何ができると考えると屋外で行うスポーツということで、スポーツ推進委員はモルックというスポーツをニュースポーツとして取り組んでいます。テレビでも紹介されたり、芸能人がやっていたりしています。巡回教室を行っていますが、雨などでなかなかできず、原市場と二区で開催させていただきました。二区の場合は、スポーツ少年団の子も参加して、すごく喜んでいたので有意義だなと感じました。</p> <p>モルック協会というのもあり、その関係で大川学園さんのほうにもお邪魔しました。高校1年生から3年生でチームに分かれてワイワイやっていて、高校生に教えるとなるとどうなるのか、すごく心配していたのですが、会話もスムーズにできましたし、良かったなという気持ちで帰ってきました。</p> <p>体育館の中でやるミニバスなどは換気もしっかりやっているのだろうけれど、大人数が集まるということは少し懸念しています。</p>
議 長	<p>ありがとうございます。</p> <p>モルックというスポーツは屋外でしかできないのですか。</p>
委 員	<p>木でできていて、それをぶつけて点数を加算していく競技なのですが、力があるとすごく飛びます。飛んだ物がぶつくと危ないという面もあるので、屋内でやるには、よほど周りがしっかりしていないと危ないかと思います。原市場の体験会で雨が降ってしまい、室内で少し体験をしたらしいのですが、下にシートだけ敷けばいいというものではなく、あまり室内ではお勧めできないかと思います。</p>
議 長	<p>そのモルックのセットというのは何セットかお持ちなのですか。</p>
委 員	<p>スポーツ課で購入していただいて8セット持っています。大川学園さんでも教頭先生が買ってくださったということで、6セットくらいありました。</p>

会 議 録 (8)

発 言 者	発 言 内 容
議 長	今、名前の出た大川学園が全国大会で優勝したスポーツがありましたね。
委 員	高校で、剣道部の女子が埼玉県チームとして、優勝させていただきました。女子の全国大会は団体戦1チーム3名で、3名の内2名がうちの生徒で、1名は他の学校の生徒で、埼玉県チームとして優勝という形で頑張ってくれました。東京は少し感染者が多いということと、オリンピックの関係もあって、今年の会場は奈良県でした。また、今年は全国的に今まで優勝しているチームが出なかったり、参加チームが少し減ったということもありまして、タイミング良く優勝させていただきました。
議 長	おめでとうございます。
委 員	ありがとうございます。
議 長	コロナ禍におけるスポーツということについて、他に何かございますか。
委 員	今、私は直接生徒とは関係してないのですが、スポーツをするうえで安全、安心という最低限の担保があって成り立つものだと思います。種目によって競技性も違いますので、種目によっては難しいと感じます。例えば剣道を少しやっているのですが、どうしても近づいた中で声を出す競技ですので、警察の道場はいまだに開放されず、スタートしないという状況です。そのため、種目の競技性によっては、安全、安心がしっかり担保できれば、どんどん実施していけばよいと思っています。
議 長	ありがとうございます。 高等学校の生徒さん達に関して、感染対策などは何かありますでしょうか。
委 員	まず、コロナ禍における県立学校の対応について申し上げますと、国の方針や社会情勢の変化があった時に、県の専門家会議で議論され、教育局からも教育長が同席しておりますので、県立学校はこうしていきましようという形のガイドラインが決まります。昨年度から国の方針や社会情勢が変わるた

会 議 録 (9)

発 言 者	発 言 内 容
	<p>びに、その都度適切な対応で上書きされたものが、県から通知されます。それに基づいて、県立学校においては授業ではこうしましょうとか、部活はこうしましょうという活動をしています。その決定が県内の私立学校さんや関係する大学さんにも通知されていると思います。ご理解をいただきながらご協力をいただく部分もあるので、そういった条件下で、活動が続いているというところでは。</p> <p>一番大変だったのは、この夏です。昨年度インターハイは中止でしたが、今年も行われました。新規感染者の動向を常に注意しながらという形の運営でしたので、公式戦の途中で関係者が陽性になったために辞退をするという残念な形になった学校が各種目でそれぞれありました。本校もインターハイ出場で富山県へ私も同行しましたが、その道中では、ほかの部活動での陽性者の対応で、行動歴の確認をしておりました。陽性者が分かった時点で行動歴を追って、感染拡大をしないような策を打つという対応が、昨年から継続しています。</p> <p>先月 19 日に緊急事態宣言が解除されましたので、ようやく通常のガイドラインに基づく部活動ができるようになってきたところです。少しずつ日常が戻ってきましたが、学校では常に感染防止対策を講じながら、生徒にはいろいろな制約があるなかでも、黙食などしっかり守っているなどと思います。明日は本校の長距離走大会がありますが、感染防止対策を講じながら、実施するつもりでおります。</p>
議 長	<p>ありがとうございます。</p> <p>大学関係で何かありますか。</p>
委 員	<p>学生は 18 歳以上で大人ですので、通学の範囲で県をまたぐというような状況があります。また、私も担当している科目がありますが、集中の実技等は、この夏は計画中止せざるを得ないという事態が起きました。ただ、現在においては、ほぼ通常のスポーツ活動が行えていると思います。</p> <p>大学生の場合、前提としてほぼワクチンを接種しているという特徴があります。その上で感じていることは、スポーツ場面でのリスクよりも、それ以外のリスクが非常に高いということです。あれをしてはいけない、これをしてはいけない、こういうところに気を付けようと指示することは、スポーツ</p>

会 議 録 ( 1 0 )

発 言 者	発 言 内 容
議 長	<p>の場面では極めて有効です。しかし、食事といったスポーツから離れた時間帯が一番リスクの高まる場所です。ワクチン接種しているおかげで、大きな問題に発展していないということが現実でしょうか。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>他の方はいかがでしょうか。</p>
委 員	<p>委員の皆さんの話を聞いていると、いわゆるウィズコロナという言葉がありますように、皆さんが感染対策の意識をもって日常生活を送っていらっしゃる姿が見えてきます。</p> <p>先日、地区スポーツ協会対抗のグラウンド・ゴルフ大会に行ってきました。アウトドアスポーツということもあり参加者が多かったと思いますが、事務局のほうでも感染対策をしっかりとっていて、安心感のある大会でした。一方で参加者の皆さんを見ると、互いにかかなり密接な感じがありました。しかし、それ以上にスポーツをされている姿を見ると、これまでの行動制限があったことで、体力の低下や、人と会う機会が少なくなったことでストレスを感じていたものを解消できていると感じました。これまでイベントが中止になってきたことで、やっとここで開催となると、じゃあ参加しようかなという気持ちも後押しして、参加される方が増えるのかなと思います。</p> <p>先ほどワクチンの話が出ましたが、今後スポーツイベントを開催していくなかで、もちろん感染対策は必要ですが、特にツーデーマーチといった大規模なイベントには県外から参加される方がいらっしゃることもあり、ワクチン接種済証や陰性証明のようなものを提示していただくことも必要なのかと思います。</p>
議 長	<p>ありがとうございます。</p> <p>スポーツ協会としては、(2) 令和3年度スポーツ振興事業についての報告がございましたが、地区体育祭が中止になったこともあり、それに代わる事業として、多くの地区スポーツ協会が、例えば自治会対抗グラウンド・ゴルフ大会といったものをいくつか進めています。これまではお昼の提供や、各自で用意したものを食べていましたが、一切無しにして午前中で終わりにするという対策をとりながら開催しています。また、全9地区のほとんどで、</p>

会 議 録 ( 1 1 )

発 言 者	発 言 内 容
委員	<p>ウォーキングのイベントは開催しています。これも間隔を空けてスタートする、受付時には必ず検温してもらい、体調はどうでしょうかという質問票に答えて提出してもらった上で、参加してもらおうといった対策をとりながら、実施しています。</p> <p>他に、いかがでしょうか。</p> <p>私個人的には、どんな大会も絶対にやるということを前提に進めていただきたいと思っています。世の中では感染対策も底をつき、できることはほぼやり切っていると思います。感染対策をしっかりやっているからといって、必ずしも感染拡大を阻止できたということもないと思います。同じ感染対策をしていても、ウイルス感染が広がっていくときは何をしても広がるし、大して対策をしていないにも関わらず広がらない場合もあります。感染対策に関しては、今実施していることで十分かなと感じています。</p> <p>一つ一つ大会を行うにあたって、今の感染状況はこうだからこういう大会にしようと、クイックに対応していくことです。1、2カ月ほど期間が長い大会であれば、その時々状況に応じて、例えば今は保護者の観戦はご遠慮ください、昨今状況がよくなったので、来ていただいて結構ですなど、クイックに対応していくことが非常に大事だと思います。最初に観戦禁止と決めたから最後まで禁止ではなく、感染拡大状況を鑑み、収束しているから翌週から、翌々週からは可としますなどと、細かく対応していくしか方法はないと思います。</p> <p>感染対策ばかり気にしていると、スポーツの醍醐味である、一生懸命競技をやって、その姿を見て全力で応援することで、育まれた友情というものが、損なわれてしまうのではないのでしょうか。大会ごと、その日その日で細かく対応を変えていくという、クイックな対応が一番大事だと思います</p>
議 長	<p>ありがとうございました。</p>
委員	<p>コロナウイルスに関してわからないことがたくさんありましたが、この約2年の間でわかってきたこともかなり増えたのかなと思います。例えば空気中に漂っているものや、マイクロ飛沫で感染するから危ないと言われ、正しい消毒の仕方などを一生懸命やってきました。それが日本人特有のマスク着用</p>

会 議 録 ( 1 2 )

発 言 者	発 言 内 容
	<p>や、消毒を徹底して2年経って身についてくると、ある程度恐れることと、恐れないでいいことを区別していい段階まで近づいた気がします。例えば地域コミュニティの部分でみると、自分はもう体を動かしたい、皆と集まりたい、しゃべりたい、会いたいという気持ちがあります。すると、何かイベントを開催すると人が集まってくれます。半日で食事をしないように早めに解散しよう、といったことを試しながら繰り返していき、食事を挟んで開催の時間を増やして、昼で解散だったところを2時3時まで延ばし、ウォーキングであれば移動距離を広げることができます。食事に関しては、どのような食べ方をすればいいかということは、本人の意識にお任せしてよいでしょう。徐々に試しながらではありますが、それが大きな事態を招くということにはなっていません。</p> <p>先ほどお話しがあったモルック、もしくはペタンクという競技を聞いたことがあると思います。最初のうちは共通の用具を使うたびに、マスクでも触れるたびに消毒をするということを意識してやっていました。その手で顔を触り、物を食べてしまっただけでは心配なところがありますが、ある程度のタイミングで参加者同士交代で消毒をするぐらいの頻度で、何の支障もありませんでした。また、それによって加治地区でコロナ感染が大量発生したという事例がない、というところまで到達できたと感じています。しかし、コミュニティとなると、一種のお祭りの要素を求めて人が集まり盛り上がるもので、一番わかりやすいのは地区の体育祭などはお祭りです。そうすると、見に来ている人は食事を兼ねて、場合によってはお酒を飲みながらということもあり得ます。そういうところに関しては、まだ2年前のように戻すというのは難しいかなと感じています。</p> <p>人数や規模がどこまで大丈夫なのかと探りながらですが、だいぶ元の状態に近づいてきたと思います。お互いの距離感だとか、ボディコンタクトとか、競技スポーツのなかでするぐらいのことは、公けのスポーツ大会でも、プロでもやっているわけです。自己責任をもっていただいて、運営側がガイドラインを示してそれに従ってということであれば、大方のことはできるかなという気がしています。</p> <p>これから先、2年かかって身についた習慣を、もうしなくて大丈夫だと言われれば、半年程度で元に戻ってしまうでしょう。例えば、外国のようにマスクを外してよい、飲食も自由にできる、忘年会もどんどんやろうと思えば、</p>

会 議 録 ( 1 3 )

発 言 者	発 言 内 容
議 長	<p>若者たちを中心に、すぐに元に戻すことはできるでしょう。しかし、いやまだ待てよという意識を持っている人がたくさんいるはずです。そういう意味ではもっと時間を掛けていきさえすれば、元に戻す時期はだいぶ近づいてきたかなという気はします。大会が中止で何もできない、戦いで勝敗をつける以前に感染者が出たために、棄権をしなくてはならない。そんな競技以外の部分の戦いが無くなっていく時期は近いだろうと感じながら、巡回教室等は今後も続けていきたいと思っています。以上です。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>全委員の皆さんからご報告いただきましたが、追加でご意見等ありますでしょうか。</p> <p>〈なしの声〉</p>
議 長	<p>ありがとうございました。</p> <p>続きまして、議事の「(4) その他」を議題といたします。委員の皆さんから何かございますでしょうか。</p>
委 員	<p>駿河台大学のスポーツ科学部が設立から来年で3年目に入ります。3年生の必修授業として、2年間の学びを3年目に外に持ち出して、もう一度検証する目的で現場実習があります。検証の意味合いは、スポーツがどういうところで役に立つのか、活かしていけるのか、学校の先生やトレーナー以外にもあるのではないかとということにあります。総勢220から230名が、市のスポーツ関連、保育関連、それからスポーツ協会、大川学園さんのほうに、様々な授業やプログラムに出させていただくということで、動き出しました。この会議にご出席の先生方の中でも、今後本校の学生を目にすることがあると思います。スポーツ科学部の学生全員が必ずどこかに実習に行くというのが基本姿勢です。その一方で、いびつな事態が生まれるというリスクは最初から感じており、その点は早急に改善しながら次につなげていきたいと思っています。そのようなプログラムが始まるということをご理解いただければと思っています。</p> <p>昨今、様々なスポーツの広がりがありますが、私の思いとしてはハンディ</p>

会 議 録 ( 1 4 )

発 言 者	発 言 内 容
議 長	<p>キャップという部分のスポーツがまだまだ入っていません。こういうところに大学生が入ってくると、競技を教えることもできるし、現場の人手面でも助かるという案件がありましたら、毎年の実習先の候補として考えていきたいと思っておりますので、ぜひともご理解とご支援いただければと存じます。よろしくお願ひいたします。</p> <p>今のお話は、非常に大事なことだと思います。加治地区のペタンク大会に駿河台大学の学生さんと教員の方合わせて4人が、地域の方と一緒に最初の実行委員会の段階から入っていただき、最後の大会まで参加してもらいました。非常に良い事例だと思います。私たちもそういった要請があればぜひ協力したいと思います。スポーツ課のほうで中心になって連携をよろしくお願ひします。</p> <p>駿河台大学駅伝部が創設10年で初めて、来年1月2日、3日に箱根駅伝を走ることができるようになったという、誠に素晴らしい話だと思います。体育館にも掲出している応援の横断幕ですが、あれは飯能市で作ったものですか。</p>
事務局	<p>はい、本庁舎と体育館のものは市で作成させていただきました。飯能駅、東飯能駅及び元加治駅にもございますが、そちらは西武鉄道様と分けて作成しております。他にも、駅構内に応援ポスターを掲示することになっております。</p>
議 長	<p>実際に現地へ応援に行けるかどうかはまだわからないでしょうか。</p>
委 員	<p>まだ無理かもしれません。</p>
議 長	<p>テレビ観戦になってしまうのかもしれませんが、私もぜひ応援したいと思いますので、どうぞよろしくお願ひします。</p> <p>他にございますか。</p> <p>〈なしの声〉</p>

会 議 録 ( 1 5 )

発 言 者	発 言 内 容
事務局	<p>それでは、議事 (4) について、以上でよろしいでしょうか。</p> <p>〈異議なしの声〉</p> <p>それでは、以上で議事については全て終了しましたので、議長の職をとかせていただきます。ありがとうございました。</p> <p>皆様のご意見をもとに、各競技団体と連携させていただきながら、今後、イベント等行っていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>それでは最後に閉会のお言葉を青木副会長様お願いいたします。</p> <p>以上をもちまして、第1回飯能市スポーツ推進審議会を閉会といたします。ありがとうございました。</p>
<p>議事の顛末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。</p> <p>令和      年      月      日</p> <p>議長の署名 _____</p>	

